



Uno de los nuevos recintos será el Centro de Entrenamiento y Competencias del Tenis y Deportes de Raquetas, con 6.367 m² construidos y un aforo total de 5.020 espectadores.

Parque Deportivo Estadio Nacional

INTEGRACIÓN PARA EL DEPORTE RECREATIVO Y DE ALTA COMPETENCIA

CON UN TOTAL DE 64 HECTÁREAS, UNA INVERSIÓN DE US\$ 147 MILLONES, SEIS NUEVOS RECINTOS DEPORTIVOS Y OTROS TRES REMODELADOS, EL MEGA PROYECTO AVANZA PARA RECIBIR LOS XIX JUEGOS PANAMERICANOS SANTIAGO 2023. EL RENOVADO COMPLEJO SERÁ UN ESPACIO INTEGRADO CON SU ENTORNO, MEDIANTE PLAZAS DE ACCESOS, VEREDAS Y CICLOVÍAS QUE UNIRÁN SUS DIFERENTES EDIFICIOS Y SECTORES.

Por Andrés Ortiz_Imágenes gentileza Ministerio del Deporte.



El Centro de Entrenamiento y Competencias de los Deportes Urbanos (skateboarding y BMX Freestyle) tiene plazo de entrega para el primer semestre de 2023.



Con distintos estados de avance se desarrolla el conjunto de obras que componen el Parque Deportivo Estadio Nacional, para albergar los XIX Juegos Panamericanos Santiago 2023, a realizarse entre el 20 de octubre y el cinco de noviembre del próximo año.

Será el evento deportivo internacional más grande que haya realizado Chile, después del Mundial del Fútbol de 1962, en el cual recibirá a delegaciones de 41 países y a un total de 8.000 deportistas. Por ello, el complejo de Ñuñoa y las 64 hectáreas del recinto (que se extienden en el cuadrante de avenidas Marathon, Grecia, Guillermo Mann y Pedro de Valdivia) están siendo sometidas a diversas obras de mejoramiento y a la dotación de nueva infraestructura.

Estas incluyen áreas verdes, ciclovías, circuitos de trote, zonas de ejercicios y nuevos recintos para el deporte de alto rendimiento para permitir la práctica con estándar olímpico y también el desarrollo del

deporte recreativo, ya que será un parque abierto a la comunidad que trascenderá a los Juegos Panamericanos.

“Los arreglos que se están haciendo en el Estadio Nacional le darán a nuestro país una infraestructura de nivel mundial y eso, a su vez, alimenta la posibilidad de albergar campeonatos más importantes”, comenta Miguel Ángel Mujica, presidente del Comité Olímpico de Chile y vicepresidente de la Corporación XIX Juegos Panamericanos Santiago 2023.

Su superficie lo convierte en el parque deportivo-urbano más grande de Sudamérica. Superará a otros complejos como el “Parque Olímpico” en Buenos Aires, Argentina, de 35 hectáreas, y la “Villa Deportiva Nacional (Videna)” en Lima, Perú, con 20 hectáreas. “El Parque Deportivo Estadio Nacional es comparable en superficie al Parque Olímpico Londres (Juegos Olímpicos de Londres 2012), que tiene una superficie de 60 hectáreas”, señala Ernesto Urdangarín, jefe de la

División de Infraestructura del Ministerio del Deporte, mandante de esta iniciativa junto con el Instituto Nacional del Deporte (IND).

MEGAPARQUE INTEGRADOR

Seis nuevos recintos para distintos deportes olímpicos se están construyendo en el extenso predio del complejo ñuñoíno, junto con un plan de mejoramiento para tres edificios que existen en el lugar. En paralelo se realizan las obras de paisajismo e infraestructura urbana del Parque Deportivo Estadio Nacional, la mega área verde que mostrará un renovado aspecto el próximo año. El programa fue diseñado por el premio Nacional de Arquitectura, Teodoro Fernández. En tanto, las obras en ejecución, a cargo del Consorcio DVC-Grupo Flesan, tienen un 70% de avance.

“El nuevo proyecto asume e integra una serie de edificios ya ejecutados, así como también trata de integrar otros nuevos edificios y deportes. Los aspectos defini-

SE ESTÁN CONSTRUYENDO SEIS NUEVOS

recintos para distintos deportes olímpicos, junto con un plan de mejoramiento para tres edificios que existen en el lugar. En paralelo se realizan las obras de paisajismo e infraestructura de una mega área verde que mostrará un renovado aspecto el próximo año.



torios del diseño son la integración de los diferentes recintos, deportes y disciplinas al interior del parque, de modo que el total conforme un conjunto armónico. Varias avenidas, terrazas, miradores y plazas articularán los diferentes recorridos y recintos”, explica Teodoro Fernández.

Otro aspecto que definirá la nueva área verde deportiva será su apertura e integración, en todos sus frentes, a los barrios que lo circundan y a la ciudad. “Se abrirán plazas de acceso por Marathon, Pedro de Valdivia y Guillermo Mann que permitirán, por medio de veredas y ciclovías, recorridos que unirán los diferentes recintos al interior del parque”, dice el arquitecto.

En cuanto a las particularidades de la iniciativa, Urdangarín destaca la incorporación de las dimensiones de sustentabilidad ambiental, económica y social. En la primera de ellas se privilegian especies vegetales propias de la zona central, con la puesta en valor de la vegetación existente y la incor-

poración de una gran cantidad de árboles en senderos y caminos en construcción. Incluirá un plan de mantenimiento de áreas verdes que haga más eficiente el uso del agua. En lo económico se optimizarán los costos de la construcción y administración del parque, mientras que la sustentabilidad social radica en el aporte de las obras a la ciudadanía.

ESTÁNDAR OLÍMPICO

Los seis nuevos recintos del proyecto incluyen al Centro de Entrenamiento y Competencias de los Deportes de Contacto (judo, taekwondo y el karate), que será entregado a fines de este año y que tendrá una superficie construida de 8.000 m², con salas para entrenamiento y calentamiento, camarines para deportistas y jueces, y sala de musculación, entre otros. Su aforo será para 1.676 espectadores.

El segundo edificio es el Centro de Entrenamiento y Competencias del Hockey

FICHA TÉCNICA

NOMBRE DEL PROYECTO:

Parque Deportivo Estadio Nacional.

UBICACIÓN:

Avenida Grecia 2001, Ñuñoa.

MANDANTE:

Instituto Nacional del Deporte, Ministerio del Deporte.

INVERSIÓN:

US\$ 147 millones (US\$ 122 millones en nueve recintos, más US\$ 25 millones en Parque Deportivo Estadio Nacional).

DISEÑO:

Arquitecto Teodoro Fernández (Parque Deportivo Estadio Nacional).

CONSTRUCCIÓN:

Consorcio DVC-Grupo Flesan (Parque Deportivo Estadio Nacional).

SUPERFICIE INTERVENIDA:

64 hectáreas.

AVANCE DE OBRAS:

70% (Parque Deportivo Estadio Nacional).

Césped, una de las obras más avanzadas: será entregada en los próximos meses y sus canchas se están por inaugurar. Con 23.500 m² construidos, sus dos canchas oficiales cuentan con superficies de última generación y el mayor nivel de certificación de la Federación Internacional de Hockey.

El tercer proyecto es el Centro de Entrenamiento y Competencias Paralímpico. Será el primer recinto de este tipo en Chile y su entrega se proyecta para el segundo semestre de este año. Contará con 6.500 m² en los que se incluyen las áreas de camarines para deportistas y jueces, salas técnicas, sala de musculación, graderías, áreas de competencia y médicas.

En tanto, el Centro de Entrenamiento y Competencias de los Deportes Urbanos (skateboarding y BMX Freestyle) es el cuarto edificio, con plazo de entrega para el primer semestre de 2023. Dispondrá de un total de 6.723 m² construidos y considera un aforo de 1.500 espectadores.

El quinto nuevo recinto corresponde al Centro de Entrenamiento y Competencias del Tenis y Deportes de Raquetas, como squash y rúquetbol. Tendrá 6.367 m² construidos y un aforo total de 5.020 espectadores. Finalmente, cierra la lista el Centro

de Entrenamiento y Competencias de Deportes Colectivos, como el balonmano, que tendrá un aforo de 3.086 personas y 12.164 m² construidos. El quinto y sexto nuevo recinto serán entregados durante el primer semestre del año 2023.

En cuanto al plan de mejoramiento de los sitios u obras existentes, se están desarrollando obras de normalización en los centros de Entrenamiento y Competencias del Atletismo, de Entrenamiento y Competencias de los Deportes Acuáticos y de Entrenamiento y Competencias Polideportivo Santiago 2014. Los tres edificios remodelados serán entregados durante el primer semestre del próximo año. Entre otros trabajos, las infraestructuras se están adecuando para que ofrezcan acceso universal y se adapten a la normativa nacional e internacional vigente.

Ernesto Urdangarín concluye que “estas nuevas infraestructuras deportivas permitirán que se genere un gran legado y un cambio en la actitud ‘deportiva-recreativa’ de la población, incentivándola y permitiéndole comprender el deporte de alto rendimiento como una expresión de sana competencia, excelencia, perseverancia, hermandad e inclusión”.

REVÉS EN TRAMITACIÓN AMBIENTAL

Al cierre de esta edición, el proyecto sufrió un revés en su tramitación ambiental, debido a que el 14 de febrero el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) arrojó observaciones a la Declaración de Impacto Ambiental (DIA) del proyecto Parque Deportivo Estadio Nacional.

Por ello, el Instituto Nacional del Deporte (IND), como mandante del proyecto, debió ingresar una nueva solicitud de inicio de tramitación de la DIA, incorporando información adicional requerida por el SEA. Mediante un comunicado de prensa, el IND afirmó que los plazos de ejecución se mantienen de acuerdo con el cronograma establecido, que el conjunto de obras del proyecto Parque Deportivo Estadio Nacional no se retrasará y que llegará sin inconvenientes a los Juegos Panamericanos Santiago 2023.

El proyecto incluye áreas verdes ambientalmente sustentables y eficientes.

